

SUSCRIPCIÓN

En Cadiz, al mes, Ptas. 4.50
 Provincias, trimestre, 13.00
 Número del día 10 céntimos.
 Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
 Beato Diego de Cádiz, n.º 6
 Talleres, en la misma casa.

Un recuerdo oportuno

Saben nuestros lectores, que en el Ateneo de Madrid se celebró el sábado, con la mayor solemnidad, el acto de descubrir el busto del que fué presidente de aquella Sociedad, don Segismundo Moret y Prendergast, á quien el Ateneo debía, no solo autoridad, prestigio y trabajo, sino tambien recursos, cuantiosas subvenciones, que más de una vez resolvieron apuros económicos de dicha Sociedad.

En el acto de descubrir el busto se pronunciaron, coma era natural, discursos encomiásticos del señor Moret, y cuando se levantó á hablar el Sr. Conde y Luque, rector de la Universidad, después de adherirse en frases muy elocuentes al homenaje, dijo estas palabras, que conservamos en nuestras notas:

«Moret era la encarnación del alma española con todas sus cualidades y defectos; era el gran símbolo del inmortal Cervantes, á quien todos admiramos.

Cuanto han dicho en loor del Sr. Moret los oradores que me han precedido en el uso de la palabra, es ciertamente merecido y á ello me adhiero con el mayor entusiasmo; pero sobre todos estos méritos insignes y verdaderamente extraordinarios tuvo otro superior á todos (este anuncio despertó gran expectación en el auditorio), á saber:.

Supo morir cristianamente, y cuando se cercioró de que la vida se le acababa pidió los Santos Sacramentos y los recibió con espiritual fervor.

Y para dar ejemplo de verdadera disciplina y de verdadera democracia cristiana llamó en tan solemne momento á su cura párroco, esto es, á la persona en quien, por ministerio de la Iglesia, encarnaba allí su inmediata autoridad eclesiástica, á la cual él había sido siempre ejemplo feligrés.»

«En su muerte pudo decirse de Moret lo que el egregio Manzoni dijo en su inspiradísima oda «En la muerte de Napoleón:

Bella, immortal, benefica,
 Fede ai trionfi e avveza,
 Scrivi ancor questo; allegrati:
 Chepiu superba altezza
 Al disonor del Gólgota
 Giammai non si chino.

Bella, inmortal, benéfica,
 fe acostumbrada á vencer,
 atribúyete esto aún; alégrate:
 que mayor alteza
 al deshonor del Gólgota
 se humilló jamás.

La prócer inteligencia de Moret se humilló también con edificante ejemplo ante «el sublime deshonor del Gólgota».

Una salva de aplausos coronó el oportuno recuerdo del Sr. Conde y Luque, en lugar donde no se dan con frecuencia estos ejemplos de cristiana edificación.

Felicitemos por ello al señor Conde y Luque, con tanto más motivo, cuanto que la Prensa liberal ha hecho intencionado mutis del suceso, no dando la menor noticia de las elocuentes palabras del ilustre rector de la Universidad Central.

NOTICIAS VARIAS

Depósitos de tabacos

La Dirección de la Compañía Arrendataria de Tabacos, ordena á esta provincial, sean habitados los nuevos pabellones que se han construídos en los Depósitos de tabacos de Puntales, así como que las oficinas sean trasladadas á los mismos.

Contingente

Por cuenta de su contingente provincial, ingresaron ayer en la Caja de la Diputación los Ayuntamientos de Jerez de la Frontera y Rota.

Servicios sanitarios

El alcalde de Sanlúcar oficia al señor Gobernador civil, que los servicios sanitarios de la Casa de Matanza de aquella población, están completos.

Sanidad

El Ayuntamiento de Vejer comunica al señor Gobernador civil, que aquella corporación ha acordado adquirir un microscopio para el examen de las carnes destinadas al consumo público.

También dice dicha comunicación que, en la población de Conil, correspondiente al distrito, no existe veterinario municipal, por fallecimiento del que lo fué, don José Patiño Biedma.

La viruela

El alcalde de Sanlúcar de Barrameda, contestando á comunicación del señor Gobernador civil, dice que sólo viene facilitándose linfa vacuna á las familias pobres, obediendo la cantidad que se gasta, á que han existido muchos enfermos de viruela, si bien con caracter benigno.

Agrega se han adoptado medidas por la alcaldía, para evitar la propagación de la enfermedad, procurando el aislamiento de enfermos, tanto en domicilios como en el hospital.

Según comunica el señor inspector municipal de Sanidad, la epidemia va decreciendo considerablemente, existiendo en la actualidad, únicamente once atacados.

Obras públicas

Por la Dirección general de Obras públicas, han sido aprobados los proyectos de acopio para la conservación durante el presente año, de las carreteras de Arcos á Vejer, Jerez á Algeciras (sección de Medina á Alcalá) y del puente sobre el Guadalete, en la de Arcos á Vejer, á la de Jerez á Ronda, cuyo presupuesto de contrata es de 11.995'65 pesetas.

De la carretera de Cádiz á Málaga, kilómetros 24 al 34, y de La Línea á la estación de San Roque (sección de La Línea á Gibraltar, siendo el presupuesto de contrata de 11.002'05 pesetas y

De las carreteras de Jerez de la Frontera á Trebujena, y de Vejer de la Frontera á Barbate, cuyo presupuesto es de 11.000'67 pesetas.

Se autoriza por dicho centro al señor Gobernador civil, para que anuncie las subastas.

Militar

Procedente de Madrid, llegó ayer en el exprés el ilustrado primer oficial de Intendencia don Adolfo Menéndez, hijo de don Manrique, jefe de los depósitos de tabacos en Puntales.

Funerales

En la iglesia convento de Nuestra Señora del Carmen, celebráronse ayer, á las diez de la mañana, solemnes funerales por el alma del primer teniente de la guardia civil, muerto gloriosamente en los campos de Africa, don Ignacio Moroto y González.

Comenzó el acto, entonando la comunidad la Vigilia.

La Misa fué dicha por el capellán de la comandancia de Artillería de esta plaza, don Pascual Gil, asistido de diácono y subdiácono, respectivamente, por los PP. Fray Eladio y Fray Julio.

Ocupando los bancos del duelo, vimos

á muchos amigos del finado y bastante elemento militar, pertenecientes á todos los cuerpos é institutos de la guarnición.

Reiteramos nuestro pésame á la familia del finado.

Sepelio

Verificóse ayer con lucido acompañamiento, el sepelio de la pequeña y preciosa niña María de los Milagros Ramos y Castro, hija de nuestro estimado vecino D. Eugenio Ramos, profesor del Colegio de San Antonio de Padua.

Sobre el blanco féretro iba depositada una corona de flores del tiempo, donada por los alumnos de dicho Centro de enseñanza.

A los atribulados padres y demás familia, enviamóse la expresión de nuestro más sincero pesar.

Catedrático

Ha sido nombrado catedrático de Oftalmología, en esta Facultad de Medicina el Sr. D. Enrique Díaz Martínez, al que con tal motivo felicitamos.

Detención

En Setenil detuvo la guardia civil al paisano Pedro Cueto Gutiérrez, el cual allanando la morada de su convecino José Arroyo Hernández, maltratóle de obras así como á la esposa de éste Remedios Almagro, que se encuentra en estado de embarazo, amenzando al matrimonio con una faza.

El motivo de la cuestión fué que el detenido creía que unos cerdos de la propiedad del Arroyo habían causado daños en terrenos del Cueto.

Sociedad de Aguas

La Sociedad de Aguas Potables contesta al señor gobernador civil que en 22 de Diciembre de 1912 contestó á dicha autoridad sobre las labores que se estaban verificando en la Huerta de los Abades, cuyas labores habían sido ordenadas precisamente para evitar el paso de personas y ganados por los terrenos cercados y como nada se había contestado, entendié esta Sociedad que podía continuar empleando el mismo sistema los años sucesivos.

Agrégase por dicha Sociedad para que en la visita que anuncia el señor gobernador del inspector de Sanidad á los terrenos de La Piedad, se le preste toda clase de facilidades por el personal de la empresa.

Guarda

Ha sido nombrado guarda jurado particular para la custodia de fincas en el término de Medina Sidonia, Manuel Muñoz Guerero.

Accidente

En la carretera que desde Algodonales conduce á Villamartin, encontró la guardia civil á dos niños que estaban heridos.

Próximo á los niños se encontraban un hombre y una mujer, los que fueron interrogados por la referida fuerza, declarando que iban montados en caballería cuando atinó á pasar un automóvil asustándose la bestia, despidiéndolos y cayendo al suelo.

Se llaman el matrimonio Francisco Conejo y Beatriz Luna Rosado.

Los niños Antonio y Dolores.

Trasladados los heridos á Algodonales, fueron curados por el médico titular don Luis Juliá Aragón, el que diagnosticó que las lesiones sufridas eran leves.

Los repetidos niños y matrimonio fueron trasladados en el automóvil de referencia.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «Buenos Aires» salió el lunes 20 de Santa Cruz de la Palma para Puerto Rico.

El «R. M. Cristina» llegó el domingo 19 á Habana.

El «Montevideo» llegó el domingo 19 á Habana.

El «P. de Satrustegui» salió el lunes 20 de Coruña para Vigo.

El «Alfonso XIII» salió lunes 20 de Gijón para Coruña.

Detenido agresivo

En la Inspección de Vigilancia ingresó ayer en calidad de detenido el individuo Antonio Rojas Fuentes, el cual fué conducido por los guardias municipales.

Obedeció la detención á que el tal sujeto, en estado de embriaguez, maltrató de obras á su esposa, tratando de hacer lo mismo con los vecinos de su casa calle San Rafael núm. 28.

Esto ocurrió á las quince horas, y á las dieciséis y treinta, presentose en la Inspección la madre del detenido, rogando le fuese entregado tabaco á su hijo.

El vigilante Manuel Gil, accediendo á los deseos de la expresada anciana, dirigióse al calabozo y al penetrar en él, abalanzóse el Antonio Rojas sobre el referido funcionario, dándole varios golpes y derribándolo en tierra.

Repuesto de la agresión el repetido funcionario, pudo conseguir que el detenido no se fugara, el cual al tratar de huir se agarró al cerrojo de la puerta de la prisión, desprendiéndolo por completo.

Comisión provincial

Por falta de número de señores vocales, no pudo celebrarse sesión ayer la Comisión provincial.

Arrollado por el tren

El señor gobernador civil, recibió el siguiente telegrama puesto en El Cuervo:

Según me participa el jefe del tren 262 de hoy, en el kilómetro 80-200, entre Lebrija y esta ha sido arrollado por dicho tren un hombre que, cadáver, fué apartado de la vía y quedando custodiado por un guardafreno del mismo tren.

He dado cuenta al Juzgado de Lebrija.

El suceso de ayer

Los guardias de Seguridad D. Nicófor Martín y D. Felipe López, fueron avisados ayer por la mañana á las siete por el dueño de la casa de dormir, establecida en la calle de la Libertad núm. 5, Manuel Arroyo denunciándole que anoche había llegado un individuo á dicha casa pidiendo una cama, y diciendo se llamaba Andrés Mellado Martínez, de 32 años, casado, natural de Bilbao y de oficio ebanista.

Expresó el Manuel Arroyo que hacía pocos momentos había sentido un ruido al parecer un disparo y era por lo que rogaba se personaran en su domicilio.

Los referidos guardias así lo hicieron notando al llegar á la habitación del viajero que este tenía cerrada la puerta de cristales y detrás de la misma había colocado algunos muebles.

Hubo que hacer un esfuerzo para conseguir abrir la puerta y una vez franqueada notaron que el citado sujeto se hallaba tendido sobre la cama, boca abajo y empuñaba en la mano derecha un revólver calibre 7.

De la cabeza manaba alguna sangre,

y como los citados guardias vieron que se trataba de un suicidio, y que aún tenía vida el sujeto de referencia fué trasladado á la Casa de Socorro, donde falleció á los pocos momentos de llegar certificando el fallecimiento el Dr. D. Ramón Rivas que fué el que reconoció al herido.

Hechas después averiguaciones por el inspector de policía del distrito don Antonio Lupión y guardias de Seguridad que se reseñan, se vino á sacar en claro que el suicida no se llamaba como había dicho en la casa de huéspedes, y si Eduardo Navarro Calvo, de 32 años, casado y natural de Madrid y que vivía en Cádiz con su cuñado que se llama Diego García Martínez, el que declaró que desde hace varios días el suicida tenía perturbadas sus facultades mentales.

Poco después pudimos enterarnos que Eduardo Navarro fué detenido el pasado domingo por los guardias de Seguridad, á consecuencia de que en la calle de Benjumeda núm. 12 en donde vivía, tuvouna cuestión con la vecina Dolores Martín Ortega, á la que causó con una silla contusiones en la muñeca y brazo derecho.

También el Navarro fué curado en el Hospital de San Juan de Dios, de una herida por avulsión en el dedo índice de la mano izquierda.

El Eduardo Navarro presentaba una herida por arma de fuego con orificio de entrada por la extremidad externa de la ceja izquierda y con orificio de salida.

En la Casa de Socorro se personó el señor juez de Instrucción, ordenando el levantamiento del cadáver y traslado al Depósito.

Por Telégrafo

Madrid, 21 (varias horas.)

Lotería

En el sorteo verificado hoy en Madrid, han sido agraciados con los premios mayores, los siguientes números:

Con 150.000 pesetas

13810 Barcelona.

Con 60.000 pesetas

6908 Madrid.

Con 25.000 pesetas

12572 Toro.—Madrid.

Con 3.000 pesetas

8279 Oviedo.—Murcia.

8790 Madrid.—Cartagena.

9204 Barcelona.—Sevilla.

23075 Barcelona.

8667 Madrid.—Barcelona.

3051 Santander.—Vigo.

18875 San Feliú de Llobregat.—Madrid.

5656 Madrid.

12579 Murcia.—Zaragoza.

5388 Cartagena.—San Sebastián.

Política y políticos

De interés para Cádiz

Se ha firmado Real decreto creando Junta de casas baratas en Cádiz.

Consejo de ministros

Celebróse Consejo de ministros.

En él acordóse el indulto de los reos Francisco Portugués y José Bolaños, coautores del crimen de Manzanares.

Se consideró era imposible aconsejar á la corona el indulto de los reos Florencio Peinado y Miguel Galindo, por ser reincidentes en el delito de asesinato.

El indulto de los dos primeros reos telefoneóse á S. M. el Rey, el que aprobó inmediatamente.

Sin pérdida de tiempo telegrafióse á Ciudad Real, para que sacáranlos de Capilla.

—Se aprobaron las bases del centenario de Cervantes.

—El ministro de Estado, señor marqués de Lema, leyó los últimos telegramas de Méjico, en los que se manifiesta

la resolución de los Estados Unidos, de emplear la fuerza contra Méjico.

—Aprobáronse quince mil pesetas para la Asamblea de la infancia.

—El ministro de Marina señor Miranda, dió también lectura á un telegrama de Melilla, comunicando que en la rada de aquel puerto reina gran temporalazo, habiéndose perdido los barcos pesqueros «San Antonio», «San José» y «Conchita»; que ha embarañado el ganguil «Hierro»; que ha hundidose el ganguil «Madoa», y que fondeó con averías en la hélice y timón, el crucero «Extremadura».

También dice el telegrama, que van adelantadísimo los trabajos de salvamento del vapor alemán «Reinteld.»

—Despacháronse expedientes de caso interés

—Tratóse de los soldados de cuota, acordándose unir el expediente á los anteriores formados con este motivo, para que el Gobierno, cuando proponga el ministro de la Guerra, resuelva.

Congreso

Abierta la sesión proclámanse Diputados á los Sres. Navarrosreverter, Figueroa, Ozores, Calderón, Andes, Romero y Garvey.

Se lee el dictámen del Supremo en el acta de Lérida.

Impugnado el Sr. Salvatella.

Lo defiende el Sr. Castillajo.

El acta de Cáceres la impugna el señor Barribero en términos humorísticos.

Contéstale defendiéndola el Sr. César Mora.

Rectifican ambos oradores y se aprueba el informe.

Discútese el dictámen en el acta de Málaga.

Castrovido acusa al Gobernador de haber cometido delitos electorales cumpliendo órdenes del Gobierno.

Pide la anulación del acta.

El Sr. Estrada defiende la legalidad de la elección.

Atribuye á los republicanos los sucesos ocurridos en Benagalbón.

Los republicanos protestan.

Intervienen en la discusión los señores Soriano, Ortega y Gasset.

Rectifican los Sres. Castrovido, Armijnán y Estrada aprobándose el dictámen por 120 votos contra 18.

Tras breve discusión se aprueban las actas de Alcázar y Sort.

Levántase la sesión.

ESTOMACAL

Con el Elixir Saiz de Carlos

se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos,

DIARREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los médicos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID
Se remite folleto á quien lo pida.



LA FORTUNA PARA TODOS:

27 MILLONES DE PESETAS

GARANTIDAS OFICIALMENTE y repartidas en 158 SORTEOS OFICIALES

(Villa de Madrid, de París y otras):

11.043 Premios desde 100 Pesetas á 1.000.000

Un Sorteo cada OCHO DIAS por término medio. — Cobro inmediato de los Premios. SEGURIDAD ABSOLUTA.

Para tomar parte enseguida en los 158 Sorteos, envíense

5 Ptas 50, solo y único pago,

en sellos, ó mejor en giro postal, sobre monedero ó giro mutuo, á

EL FOMENTO DEL AHORRO, Diputación 284 BARCELONA y Lauria 37

Se contesta gratis á toda postal ó carta pidiendo detalles.

(Dar nombre, apellido y dirección muy claramente).

Para seguir en buena salud:

Purificada

Regenerada

Fortificada

VUESTRA SANGRE

con el

DÉPURATIVO RICHELET

Todos los que son cuidadosos de su Salud, aunque no padeciendo ninguna enfermedad, deben de tomar dos ó tres veces por año, el tratamiento del Depurativo Richelet.

Este precepto no se debe nunca olvidar.

Señor L. RICHELET, 13, rue Gambetta, SEDAN (Francia).

DEPOSITO GENERAL Y VENTA. — Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9, — S. Sebastián. — Depósito en Cádiz. — Restituto Matute, plaza Isabel II. — En San Fernando, M. Matute (Farmacia) — En Sanlúcar, R. Matute (Farmacia y Droguería).

Senado

Toma asiento en los escaños el señor García Prieto.

El presidente dedica un recuerdo á la memoria de los senadores fallecidos, durante el interregno en que ha estado cerrada la Cámara.

Adhiérense los representantes de las minorías.

El marqués de Lema, contestando á preguntas que le hicieron algunos senadores, manifiesta que el Gobierno realiza gestiones para que en Alemania no se graven los vinos españoles.

El Sr. Molins, pide se traigan los expedientes relativos á los Sindicatos Agrícolas.

Anuncia un debate.

El barón del Sacro Lirio ocupase de la situación de los españoles en Méjico.

Contéstale el ministro de Estado, que ya las gestiones que realiza el Gobierno son conocidas.

Agrega que de la información practica resulta que los españoles no se han mezclado en turbulencias alguna.

Califica de tendenciosas las informaciones de la prensa española.

Levántase la sesión.

Proyecto de empréstito

Dícese que el Gobierno presentará á las Cortes un proyecto de empréstito de cien millones, con destino á obras públicas en Marruecos.

Varias noticias

Desgracia

En el Puente de Vallecas, un niño jugaba con un revólver.

Disparósele éste, hiriendo al niño de seis meses Fruto Martín.

Quedó en estado gravísimo.

Lo del Extremadura

Telegrafian de Melilla que lo ocurrido al crucero «Extremadura» ha sido que el oleaje rompió las amarras.

La tripulación, en vista de esto tuvo que realizar trabajos arriesgadísimo para evitarse como así sucedió, que el buque embarrancara, pues el oleaje empujábale hacia las piedras con gran ímpetu.

El temporal amaina

Las últimas noticias de Melilla dicen que el temporal ha amainado.